
Protokoll der Jahreshauptversammlung der  

Tennisabteilung des SV Postbauer-Heng 

 

am 20.01.2023 um 18 Uhr 

in der Sportgaststätte Am Aicha 

 

Anwesend:   20 Mitglieder der Abteilung (siehe Anwesenheitsliste) 

Entschuldigt: 6 Mitglieder der Abteilung  

 

1. Begrüßung 

Irene begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung. Sie stellt fest, dass die 

Tagesordnung allen Mitgliedern zugegangen und die Versammlung beschlussfähig ist.  

Zum Protokoll der letzten JHV gibt es keine weiteren Anmerkungen – es ist somit ge-

nehmigt! Zum TOP „Verschiedenes“ sind per Mail keine Vorschläge eingegangen. Es 

gibt auch aktuell in der Versammlung keine weiteren Ergänzungen. Somit ist die Ta-

gesordnung genehmigt.  

Einige Mitglieder haben sich persönlich bei Irene entschuldigt. Irene nennt sie na-

mentlich und überbringt deren Grüße an die Anwesenden.  

Da es etliche neue Mitglieder in der Tennisabteilung gibt, erfolgt eine kurze Vorstel-

lungsrunde.  

 

2. Berichte der Abteilungsleitung 

Irene führt aus, dass ja leider coronabedingt die Jahreshauptversammlungen der Sai-

sons 2020 und 2021 ausfallen mussten. In der letzten Saison (2022) konnte dagegen 

aufgrund der Lockerungen der Spielbetrieb und die weiteren Events der Abteilung bei-

nahe „normal“ abgehalten werden.  

In der letzten Saison waren dies im wesentlichen die gesamte Medensaison, das Eröff-

nungs- und das Saisonabschluss-Turnier, „Weißwursttennis“ im Frühjahr und die Feier 

zum 25-jährigen Bestehen der Tennisabteilung mit einer interessanten Bildershow aus 

alten Tagen.  

Irene dankt bei dieser Gelegenheit ausdrücklich ihren Kollegen in der Abteilungslei-

tung. Es hat sich eine sehr gute Zusammenarbeit und Kommunikation in diesem Gre-

mium entwickelt. Spontane „Zoom“-Konferenzen (online) haben sich in Coronazeiten 

etabliert und werden auch jetzt noch als bewährte Kommunikationsform beibehalten.  

 



Noch einige formale Hinweise:  

• Kündigungen von Mitgliedern der Abteilung bitte nicht an die Abteilung, son-

dern schriftlich an den Hauptverein.  

• Unfall beim Sport: durchaus melden; der Hauptverein hat hierfür eine Versi-

cherung. 

• Spartenbeitrag Tennis: Alles wird teurer – wir nicht !!! 

 

3. Berichte aus der Abteilung 

Gerhard (stellvertretende Abteilungsleitung, Homepage, Mitgliederstatistik) gibt den 

Anwesenden einen Überblick über die erfreuliche Entwicklung der Mitgliederzahlen 

der letzten Jahre. Nahmen die Zahlen in den Jahren 2013 bis 2020 leicht, aber dennoch 

kontinuierlich ab, so ist seit 2020 ein Zugewinn an Mitgliedern zu verzeichnen. Die 

„Talsohle“ scheint durchschritten, 2023 wurde ein Maximum der Mitgliederzahl der 

letzten 10 Jahre erreicht (138 – ein Minimum waren 97 Mitglieder in 2020). Es kön-

nen nunmehr drei weitere Mannschaften gemeldet werden, zwei Jugendmannschaften, 

eine Damenmannschaft.  

Großen Anteil an dieser tollen Entwicklung hat das „überquellende“ Kinder- und Ju-

gendtraining von Barbara Paukert am Freitag. Es ergeht ein herzlicher Dank hierfür.  

 

Barbara (Jungendwartin) berichtet vom Kindertraining. Insgesamt sind hier 57 Kinder 

und Jugendliche gemeldet. Barbara sucht dringend Helfer; jeder, der sich hier einbrin-

gen möchte, ist willkommen.  

Irene sagt gleich an dieser Stelle die massive Unterstützung der gesamten Abteilung 

zu. Hierüber wird später bei den Trainerstunden noch zu reden sein (s.u.).  

 

Hilmar (Sportwart):  

Saison 2022:  

Die Tennisabteilung war im Jahr 2022 mit drei Mannschaften in die Saison gestartet 

und erzielten folgende Ergebnisse:  

• Die Damen 50 wurden in der Nordliga 1 Meister, 

• Die Herren 65 wurden in der Nordliga 2 Siebter, 

• Die Herren 40 wurden in der Nordliga 4 Vierter.  

Turniere fanden keine statt, für die Winterrunde 22/23 wurde keine Mannschaft ge-

meldet.  

Das Highlight stellt ohne Zweifel der Aufstieg der Damen 50 als Meister in die Lan-

desliga (!!) dar. Herzlichen Glückwunsch hierfür! 



Wie bereits oben erwähnt ist das vermehrte Interesse der Kinder und Jugendlichen am 

Tennissport eine sehr positive Entwicklung“. 

Sehr erfreulich ist auch, dass sich in der vergangenen Saison „wie aus dem Nichts“ 

eine komplett neue Damengruppe mit über zehn Mitgliedern gebildet hat, die bereits 

im Gründungsjahr auch schon mit Abonnement in der Halle trainieren. Hierfür ergeht 

der Dank an Bianca für die Organisation.  

Ausblick Saison 2023: 

In der kommenden Saison werden also insgesamt 6 Mannschaften gemeldet werden 

können:  

• Neu: Bambini U 12 – hier ist noch umfassende Unterstützung der Eltern nötig! 

• Neu: Mixed U 15 – hier ist noch umfassende Unterstützung der Eltern nötig! 

• Neu: Damen 4er-Mannschaft (Nordliga 4) als Kombination aus Juniorinnen 

und Damen 

• Damen 50 4er-Mannschaft spielt in der Landesliga 2 

• Herren 65 4er-Mannschaft spielt in der Nordliga 2 

• Herren 40 6er-Mannschaft spielt in der Nordliga 3 

Die namentliche Meldung hierfür beginnt am 20. Februar und endet am 15. März 

Training mit Trainer: 

Nico Macheu wird ab Mai von 16 bis 18 Uhr sowie Donnerstag von 16 bis 17 Uhr das 

Training der Jugendmannschaften unterstützen. Die Kosten hierfür werden im Jahr 

2023 von der Tennisabteilung übernommen (ca. 150 € / Woche). Jeder Jugendliche, 

der am Mannschaftssport teilnimmt, soll mit dem dreimonatigen Training gefördert 

werden. Die Koordination und Einteilung (max. 4 Teilnehmer je Stunde) übernimmt 

Barbara, Hilmar unterstützt sie dabei.  

Freies Kinder- und Jugendtraining mit Barbara:  

Nochmals ergeht der Appell, dieses wichtige Training tatkräftig zu unterstützen. Inte-

ressenten mögen sich bitte bei Barbara melden.  

Turniere 2023:  

Nach mehreren Jahren Unterbrechung wird der SVP wieder an der Neumarkter LK-

Rallye teilnehmen. Am Spieltag (Samstag) ist die gesamte Anlage für dieses Turnier 

reserviert; der genaue Termin steht noch nicht fest.  

  



Platzpflege 2023:  

• Leitung erfolgt durch Wolfgang Hauptfleisch (unser neuer Platzwart) 

• Die Aufbereitung der Plätze wird durch Max Ernst, einem externen Dienstleis-

ter vorgenommen. 

• Abkehren, Ab- und Aufsanden, Walzen, Salzen, etc. erfolgt nach wie vor durch 

uns Mitglieder. Die Infos zu den Arbeitsdiensten erfolgt wie bisher über die 

entsprechende WhatsApp-Gruppe.  

• Wie 2022 ist eine längere Öffnung der Plätze im Herbst gewünscht (am besten 

Platz 3 und 4, da hier Flutlichtunterstützung möglich ist). Die Erfahrung von 

2022 zeigt, dass der Schaden an den Plätzen sich in Grenzen hält.  

 

Wolfgang (Kassenwart) gibt einen Überblick über die Ausgaben und Einnahmen des 

letzten Jahres. Den Einnahmen (Mitgliedsbeiträge, nicht geleistet Arbeitsstunden, Ge-

tränkeverkauf, Überschuss bei Festlichkeiten) in Höhe von 12.767 € stehen Ausgaben 

(Pflege der Anlage, Bälle für Medenspiele, Jugendarbeit, Beitrag BTV, Rate an den 

Hauptverein, …) in Höhe von 10.475 € gegenüber, was einen erfreulichen Überschuss 

in Höhe von über knapp 2.300 € darstellt.  

Volker Reimann erklärt, dass die jährliche Rate der Tennisabteilung an den Hauptver-

ein um 800 € auf 2.000 € ermäßigt werden kann. Der Hauptverein hat aufgrund des 

Auslaufens einiger Darlehen diesen Spielraum gewonnen. Vielen Dank!!! 

 

4. Entlastung der Vorstandschaft 

 

Als Wahlleiter stellen sich Volker Reimann und Volker Eichinger zur Verfügung.  

Die Entlastung der Vorstandschaft erfolgt einstimmig, bei keiner Enthaltung und kei-

ner Gegenstimme! 

Die Kassenprüfung der Abteilung erfolgt übrigens ohnehin im Zuge der Kassenprü-

fung des Hauptvereins.  

 

5. Neuwahl der Abteilungsleitung:  

 

Wolfgang Hauptfleisch scheidet nach langjähriger Tätigkeit als Kassenwart aus und 

steht der Tennisabteilung ab sofort als Platzwart zur Verfügung. Vielen Dank für die 

jahrzehntelange Tätigkeit in diesem zeitraubenden Ehrenamt! Für dieses neu zu verge-

bende Amt hat sich dankenswerterweise Isabell Urbach zur Verfügung gestellt.  

Somit stehen für folgende Ämter folgende Mitglieder zur Wahl: 



Abteilungsleitung   Irene Urbach 

Stellv. Abteilungsleitung Gerhard Schawe (Schwerpunkt: Homepage, Mitglieder-

statistik) 

Stellv. Abteilungsleitung Richard Veit (Schwerpunkt: Neumitglieder, Schriftfüh-

rung, Vertretung der Abteilung nach außen,) 

Sportwart Hilmar Dunkel 

Jugendwartin Barbara Paukert 

Kassenwartin Isabell Urbach 

Die Abstimmung erfolgt für jedes einzelne Amt getrennt. Für jede dieser einzelnen 

Abstimmungen ergibt sich eine einstimmige Zustimmung bei jeweils keiner Enthal-

tung und keiner Gegenstimme. Alle gewählten Mitgliedernehmen nehmen das Amt an.  

 

6. Bericht der Mannschaftsführer:  

 

Dagmar als Mannschaftsführerin der Damen 50 ist leider verhindert. Für sie über-

nimmt Jürgen den Bericht.  

Es war personell sehr eng. Die Mannschaft (Dagmar, Irene, Frieda, Gabi, Angela und 

Sigrid) konnten alle Heimspiele gewinnen und beendeten die Saison in Nordliga 2 auf 

Platz 1. Ein glücklicher Zufall kam beim letzten Medenspiel zu Hilfe (dem Tapferen 

hilft das Glück!). Unsere Mannschaft hätte bei diesem Termin nur mit zwei (!!) Spiele-

rinnen (wie gesagt: personell ist alles sehr eng!) antreten können. Da sagte die gegneri-

sche Mannschaft die Begegnung aufgrund des Mangels an Spielerinnen ab!  

 

Felix (Herren 65) berichtet ebenfalls von der Problematik des Personalmangels. Klaus 

war die gesamte Saison verletzt, weitere Verletzte kamen hinzu. So konnten zwei Un-

entschieden erkämpft werden und die Saison auf Platz 7 beendet werden.  

 

Hilmar (Herren 40) hatte diese Probleme ausnahmsweise nicht. An allen Spieltagen 

konnte die Mannschaft komplett antreten und die Saison als vierte von sieben Mann-

schaften abschließen. Aufgrund vielfältiger Neuzugänge kann in dieser Altersklasse 

mittlerweile auf ein gutes Spielerreservoir zurückgegriffen werden, so dass in der 

kommenden Saison die Meldung einer 6er-Mannschaft möglich ist.  

Die Meldung einer (offenen) Herrenmannschaft ist demgegenüber leider noch nicht 

gelungen.  

 

  



7. Platzwart:  

 

Klaus scheidet nach langjähriger Tätigkeit aus diesem Amt aus. Vielen Dank hierfür! 

Wolfgang übernimmt nunmehr die Regie über die Arbeitsdienste. Er wird hierbei mit 

Rat und Tat von Michel und Felix unterstützt.  

Listen für die Arbeitsstunden liegen im Tennisheim aus – bitte immer gleich die ge-

leisteten Arbeitsstunden eintragen! 

Wichtig: jeder, der Arbeitsstunden leisten möchte, sollte auch immer wissen können, 

wann diese geleistet werden können! Daher die Bitte und der Tipp an alle Mitglieder, 

sich bei der Abteilungsleitung zu melden, um der entsprechenden WhatsApp-Gruppe 

beitreten zu können. Entsprechende Kontaktdaten finden sich auf der Homepage. 

Künftig soll hierauf auch in einem Begrüßungsschreiben an neue Mitglieder hingewie-

sen werden.  

 

8. Weitere Themen, Sonstiges 

 

Getränkeverkauf:  

Jürgen berichtet, dass die Zahlungsmoral der Mitglieder beim Umgang mit der offenen 

Getränkekasse sehr gut ist; es ist kaum Schwund zu beklagen. Sollte jemand mal kein 

Geld dabei haben, ergeht die Bitte, eine entsprechende Nachricht (Zettel) in die Kasse 

zu legen, da dies den Überblick und die Kontrolle erleichtert. 

Die Versammlung entscheidet, alle Getränkepreise (Ausnahme: Bier), der Preissteige-

rung zum Trotz, unverändert zu belassen. Beim Bierpreise kommt Jürgen mit 1,50 € 

nicht mehr hin. Die Versammlung entscheidet, den Bierpreis auf 2,00 € zu erhöhen.  

 

Gemeinsame Events in 2023 … 

… wird es natürlich wieder geben. Es ergeht ausdrückliches Lob an die Damenmann-

schaft, die sich bei Organisation und Mithilfe immer sehr engagiert zeigt. Es ergeht die 

Bitte an alle Mitglieder, die jeweiligen Mails zu lesen, sich auf der Homepage zu in-

formieren und sich bei entsprechenden Events auch (zwecks erleichterter Planung) 

auch anzumelden.  

 

Platzöffnung im Herbst:  

Wie bereits berichtet (s.o.) ist das längere Offenhalten der Plätze erwünscht, es hat 

sich bislang als richtig erwiesen.  

 



Zuschuss für Sportvereine:  

Volker berichtet, dass die Gemeinde den Sportvereinen heuer einen Zuschuss geben 

will, um coronabedingte Probleme etwas abzufedern. Die Höhe steht noch nicht fest.  

 

 

Postbauer-Heng, 23.02.2023 

 

 

Richard Veit  

 


